

ginie s'épanouissent; il voit également les rivalités entre les deux camps s'exacerber et culminer avec la chute de Québec qui, en 1759, amène les colonies françaises à se soumettre à la Grande-Bretagne.

L'histoire du continent nord-américain devait être jalonnée d'autres événements mémorables: la Déclaration d'indépendance des colonies américaines, en 1776, marque non seulement la naissance des États-Unis d'Amérique, mais aboutit à celle de l'Amérique du Nord britannique où affluent nombre de colons restés fidèles à la Couronne d'Angleterre. C'est à eux que l'on doit la colonisation de ce qui devint, par la suite, le sud de l'Ontario par exemple, et, d'une façon générale, la colonisation des régions qui donnèrent naissance à un Canada anglophone.

Une centaine d'années allaient encore s'écouler avant que la carte politique du continent nord-américain ne prît forme de façon à peu près définitive.

Des tentatives d'invasion de la part des États-Unis se soldèrent par la guerre de 1812-1814 qui opposa ceux-ci à la Grande-Bretagne. En 1846 on prolongea la frontière américano-canadienne jusqu'au Pacifique, 13